



Burriquetas buscan reconocimiento en la Unesco

> La plaza Santiago Mariño se llenó de alegría, baile, música y colorido, tras recibir a más de cien maestros, bailarines y bailarinas de burras y burriquetas, provenientes de diferentes regiones del país, que se dieron cita en el municipio Mariño del estado Aragua en el II Encuentro Tradicional de Oro, evento que sirvió para una vez más promover la manifestación popular como Patrimonio Cultural Inmaterial de Venezuela ante la Unesco. /7 FOTO | CORTESÍA



Social media icons for Instagram, Facebook, YouTube, and TikTok with handles: @ciudadmcyoficial, @CMCY2020, Ciudad MCV, Ciudad MCV Digital, Ciudad MCV

Entregadas bicicletas de última generación a atletas aragüeños



> Con miras a los Juegos Nacionales Deportivos Juveniles Oriente 2024 (JDNJ), el Gobierno regional continuó con la entrega de equipamiento deportivo a los atletas del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), a través de la dotación de tres bicicletas de fibra de carbono para los deportistas de la disciplina triatlón, quienes van a representar al estado en los mencionados

juegos. La entrega fue realizada por la gobernadora Karina Carpio y el presidente del IRDA, Jorge Briceño, quienes les regalaron mensajes de amor y optimismo a los jóvenes atletas y felicitaron a sus representantes por acompañarlos en todo su proceso formativo. "El IRDA se ha convertido en el epicentro de los sueños y emociones en todos estos días. Nos estamos preparando

para Oriente 2024", comentó Carpio, quien resaltó que está convencida de que "nuestros muchachos aragüeños van a jugar en posiciones de excelencia porque se han preparado". Por su parte, Briceño añadió que las bicicletas cuentan con dispositivos GPS que ayudarán a monitorear la velocidad, la cadencia y el ritmo cardíaco de los atletas. /8 FOTO | MIGUEL FRANCO

GNB Aragua recibió mobiliario de material reciclado

> El Gobierno regional entregó 200 mesa - sillas hechas con material reciclado a los cadetes en formación y nuevos ingresos del Centro de Formación del Comando de Zona de la 42 Brigada de la Guardia Nacional Bolivariana en el estado Aragua. Luego de que se rehabilitara la máquina recicladora de plástico, a través del Instituto de Reciclaje del estado Aragua, la gobernadora Karina

Carpio ha realizado varias entregas de este mobiliario a diversas instituciones educativas de la entidad, y en esta oportunidad se dotó este importante Centro de Formación Militar que tanto lo ameritaba. La entrega de estos kits busca fortalecer los espacios educativos donde forman a los hombres y mujeres del sector castrense. /2 FOTO | MIGUEL FRANCO



Footer with logos for ARAGUA and social media handles: @soykarinacarpio, @karinacarpioaragua, karinacarpioaragua, karina Carpio

"DESARMANDO LA VIOLENCIA Y ARMANDO LA CONCIENCIA" Senades promueve la paz con iniciativa comunicacional

> Bajo el ámbito de la Semana Internacional del Desarme, la organización impulsará un plan de comunicación para concientizar sobre el uso indebido de armas de fuego, municiones, armas blancas y juegos bélicos



REINYMAR TOVAR | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

Como parte de la Semana Internacional del Desarme, el Servicio Nacional para el Desarme (Senades) en el estado Aragua informó a través de su cuenta en la red social Instagram que este lunes 28 de octubre se estará llevando a cabo una iniciativa comunicacional "Desarmando la Violencia y Armandando la Conciencia", con el objetivo de contrarrestar el culto a las armas y promover la paz en la comunidad aragüeña.

Para su consecución, el plan comunicacional difundirá información clave para fomentar la convivencia pacífica, con énfasis en los peligros de los juegos bélicos, el uso indebido de las armas de fuego, municiones y armas blancas, resaltando las graves consecuencias que el uso indebido de estos artefactos pueden generar.

Asimismo, el organismo puntualizó que se trata de un men-



saje de reflexión sobre la importancia de la paz, en el que destaca la necesidad de unir esfuerzos para construir un país libre de violencia armada, puesto que en la unión se construye un país más seguro y consciente.

Es así como el Senades reitera su compromiso de continuar trabajando con las organizaciones de la sociedad civil y las instituciones del Estado para asegurar la protección integral de todos los aragüeños.



DOSCIENTAS UNIDADES DE MATERIAL RECICLABLE

Entregados kits de mesas-sillas al Comando de Zona 43 de GNB de Aragua

> Gracias al esfuerzo del Instituto de Reciclaje del estado Aragua, las instituciones educativas de la entidad en sus distintos niveles han recibido este equipamiento

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | MIGUEL FRANCO

El Gobierno regional entregó 200 mesas-sillas hechas con material reciclable a los cadetes en formación y nuevos ingresos del Centro de Formación del Comando de Zona de la 42 Brigada de la Guardia Nacional Bolivariana en el estado Aragua.

Luego de que se rehabilitara una máquina recicladora de plástico a través del Instituto de Reciclaje del estado Aragua, la gobernadora Karina Carpio ha realizado varias entregas de estas mesas-sillas a diversas instituciones educativas de la entidad, y en esta oportunidad se dotó este importante Centro de Formación Militar que tanto lo ameritaba.

La entrega de estos kits busca fortalecer los espacios educativos donde forman a los hombres y mujeres de verde. En esta dotación se contó, además, con la presencia del secretario de Prevención y Seguridad Ciudadana del estado Aragua, G/D Marlon Dulcey Parada, y el di-



rector de Ecosocialismo de Aragua, Anthony De Benedictis.

Es importante destacar que la rehabilitación de esta máquina recicladora se ha llevado a cabo con el propósito de transformar, de una forma más sencilla y eficiente, los desechos plásticos en materiales reutilizables.

La máxima autoridad regio-

nal felicitó a los cadetes por los esfuerzos dados en su formación que vislumbra una Venezuela segura y llena de Patria, y les resaltó la importancia e impacto que tiene el poder contar con una infraestructura en óptimas condiciones y el tener las herramientas necesarias para su formación académica.

CONTRA LA EXPLOTACIÓN INFANTIL

“No le des dinero, dale amor” llegó a Aragua



MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY

Inició el lanzamiento de la campaña nacional “No le des dinero, dale amor” en el estado Aragua, mediante el despliegue del Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Iderna) en conjunto con el Consejo Municipal de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes del municipio Girardot (Cmndrma). Esta actividad tuvo como fin concienciar acerca de romper el ciclo de explotación infantil.

La directora estatal de Iderna en Aragua, María Pérez, determinó que esta iniciativa es una medida de protección y atención integral a los menores de edad que se encuentran en una posición vulnerable.

Por ello, luego de dar inicio a esta campaña en todo el territorio venezolano, anunció que en la entidad aragüeña se efectuarán una serie de actividades enmarcadas en este proyecto. Estas partirán desde el abordaje a las comunidades, a diferentes puntos priorizados de la calle, en los que se ha podido observar que continúa la permanencia de infantes, lo que crea una alarma de una situación que requiere ser atendida rápidamente.

“Tenemos convocadas 300 personas para esta actividad, todos funcionarios públicos, y es importante resaltar que se está realizando de manera simultánea a lo largo y ancho del estado Aragua, por lo que están activados los 18 municipios”, dijo.

La presidenta del Consejo Muni-

cipal de Derechos del Niño, Niña y Adolescentes del municipio Girardot, Mary Boyer, hizo hincapié en la responsabilidad de los padres en la crianza de los niños, así como en la importancia de la participación de la comunidad y las instituciones.

Anunció que en Girardot se están implementando programas de formación, becas deportivas y laborales, y se busca la colaboración de organismos de seguridad para seguir los casos en la calle. Además, desde su perspectiva, la campaña pretende romper el ciclo de explotación infantil y reducir la vulnerabilidad de los menores, integrando esfuerzos de diversas instituciones y el Poder Popular en este proceso.

“Recuerden que es una responsabilidad del cuidado, del ejercicio, y la crianza de parte de las madres, padres y de los representantes legales de estos chicos”, comentó, pues es importante recordar que la responsabilidad principal de los jóvenes expuestos en situaciones vulnerables recae sobre los padres.

“Y es por ello que, desde aquí, desde el municipio de Girardot, estamos impulsando esta campaña de romper ese ciclo y, por supuesto, de minimizar la situación de riesgo y vulnerabilidad de nuestros niños, niñas y adolescentes”, finalizó.

Cabe resaltar que cada niño merece un entorno seguro y lleno de amor. Al darles apoyo, no solo se les ayuda a cubrir sus necesidades básicas, sino que también se les ofrece la oportunidad de soñar y crecer en un ambiente positivo.



EXPOSICIÓN GASTRONÓMICA Y ARTESANAL

Aragüeñas exhibieron emprendimientos en feria socioproductiva en el IMA

> El evento formó parte de las actividades conmemorativas del primer aniversario de la Gran Misión Venezuela Mujer (GMVM) y contó con la participación de 25 productoras adscritas al tercer vértice

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

El estado Aragua es hogar de mujeres creativas y trabajadoras incansables, eso lo demostraron en la feria socioproductiva enmarcada en el primer aniversario de la Gran Misión Venezuela Mujer, que se realizó en las instalaciones del Instituto de la Mujer Aragua.

Allí, 25 productoras pertenecientes al tercer vértice “mujer sujeto económico independiente” exhibieron sus emprendimientos en las áreas de belleza, cosméticos, manualidades, bisutería, artesanías, moda y gastronomía, que lograron consolidar con el financiamiento del Gobierno Bolivariano y el programa 4F (formación, formalización, financiación y feria).

Gladys Torrealba, secretaria para los Asuntos de la Mujer e Igualdad de Género, acompañó la actividad y detalló que gracias a las políticas de Estado ahora las féminas “somos ese sujeto productivo y empoderado en el territorio (...) futuras empresarias”.

Asimismo, mencionó que con el apoyo de la gobernadora Karina Carpio, instituciones regionales y equipo promotor de la GMVM, es posible fortalecer este motor (emprendimiento) que robustece y diversifica la economía nacional.

Por su parte, Flor Lías, responsable del tercer vértice y coordinadora de Banmujer en la entidad, felicitó a las participantes de grupos productivos que recibieron los créditos con el fin de aumentar sus capacidades manufactureras. “Deseamos que ustedes sepan aprovechar todas estas oportunidades que se les están brindando, vamos a seguir dándole la mano a todas estas mujeres, y que se incorporen a estas actividades”, mencionó.

HABLAN LAS EMPRENDEDORAS

Las rosas eternas son uno de



los obsequios preferidos por muchas personas y Sindy Velázquez apostó por ello para su emprendimiento. Desde hace poco más de un año ella realiza arreglos sencillos, buqués, adornos de lapiceros, accesorios y mucho más.

Esta creadora agradeció el apoyo recibido por parte de las autoridades, pues “nos impulsan a seguir adelante, enlente-

ciendo el trabajo de los emprendedores y crear en nosotros”.

Otra de las favorecidas con las atenciones crediticias fue Jenny Mejías, quien elabora productos de belleza artesanales y naturales, como jabones, champú, crema dental, cuidado de piel, entre otros. Al mismo tiempo, ofrece asesorías a otros emprendedores.



CON MONTAJE DE CUATRO OBRAS

Abuelos de Ribas recibieron taller "Quiero Aprender a Actuar"



> La estrategia pretende propiciar un diálogo a través de la narración oral y el baile, dirigido al Círculo de Abuelos de la localidad para incentivar la cultura teatral en personas de la tercera edad

CIUDAD MCY | PRENSA RIBAS
FOTOS | CORTESÍA

La Fundación Casa del Abuelo San Joaquín y Santa Ana, mediante el promotor cultural Luis Eduardo Martínez de la Fundación Municipal de Cultura, realizó la mañana de este lunes en los espacios de la Casa de la Cultura Alsacia Álvarez el taller denominado "Quiero Aprender a Actuar", dirigido a los abuelos del municipio Ribas, desglosado en cuatro obras, entre ellas tres pantomimas y el baile del joropo.

El taller pretende propiciar un diálogo a través de la narración oral y el baile, dicha actividad forma parte de la recreación basada en turismo, dirigido al Círculo de Abuelos de la localidad, incentivando la cultura teatral en las personas de la tercera edad.

Este programa desarrolla el ejercicio de memoria en los participantes, recuperan su voz y confianza a través de la palabra,



reconstruyen su pasado, comparten experiencias y obtienen los elementos para realizar obras teatrales

Dicho taller se realizó gracias al apoyo que brindan el alcalde Juan Carlos Sánchez y la gobernadora Karina Carpio. En este sentido, "vale recordar que los adultos mayores constituyen la población de mayor carencia en cuanto al sano entretenimiento, ya que al no estar inmersos en las nuevas tecnologías son excluidos y subestimados, de allí cobra mayor importancia la dignificación a este sector, darles mayor auge y espacio, ya que son poseedores de un acervo incalculable", indicó la profesora Carmen Arcia, presidenta de la Fundación Casa del Abuelo San Joaquín y Santa Ana.



DESPLIEGUE DE SALUD INTEGRAL EN REVENGA

Cumplida atención a más de mil 400 habitantes en jornada "Soy Saludable"

> El beneficio se extendió a niños, jóvenes, adultos y adultos mayores en las diferentes consultas, brindando más de 15 mil 800 beneficios a los residentes

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA DE REVENGA
FOTOS | CORTESÍA

En las instalaciones de la Unidad Educativa Nacional Manuel Cipriano Pérez del municipio José Rafael Revenga, se llevó a cabo la jornada Soy Saludable, una actividad que contó con el acompañamiento de la Gran Misión Venezuela Joven y diversas especialidades médicas en beneficio de los habitantes de la jurisdicción.

En el lugar se atendieron especialidades como traumatología, cirugía, pediatría, medicina general, oftalmología, inmunización, odontología, ecografía, evaluación nutricional, pesquias de hipertensión y diabetes, ginecología, atención cardiovascular, medicina interna, entre otras, además entrega de medicamentos, kits para embarazadas, charlas educativas y preventivas y orientaciones por parte del Consejo de Protección del Niño, Niña y Adolescente.

En este sentido, fueron atendidos 1 mil 483 personas entre niños, jóvenes, adultos y adultos mayores en las diferentes consultas, brindando más de 15 mil 800 beneficios a los residentes que asistieron al lugar, estos resultados demuestran que la jornada se ejecutó con éxito cumpliendo las expectativas planteadas.

Los asistentes reconocieron los avances en materia de salud que



ha presentado el municipio Revenga, pues indicaron que es una bendición contar con muchos servicios que actualmente son difíciles de conseguir de manera gratuita

DURANTE LA SEMANA PASADA

Más de 755 mascotas fueron atendidas por Misión Nevado en Aragua

> El equipo multidisciplinario realiza de manera permanente despliegues en todo el estado Aragua, promoviendo además el buen trato animal



REINA BETANCOURT | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

La Misión Nevado en el estado Aragua mantiene permanente despliegue en diversos sectores de la región central del país, brindando atención gratuita y esmerada a la población animal. La semana pasada realizó una gran movilización donde favorecieron a más de 755 animales de compañía y comunitarios que comprenden perros, gatos, acures, conejos, morrocoyes, patos, gallinas, ratas egipcias, entre otros.

Durante esta actividad, se les brindó a los animales servicios de consulta médica, vacunación antirrábica, aplicación de desparasitantes, vitaminas, entrega de medicinas, atención a emergencias, curas de heridas, entre otras.

ATENCIÓN INTEGRAL Y ESTERILIZACIONES

De acuerdo con la información suministrada por Francisco Mijares, coordinador de la Misión Nevado en la entidad, el pasado 22 de octubre la brigada regional de la Misión Nevado Aragua atendió a 93 animales comunitarios y con hogar en el CVI de la Comuna El Sol Nace por el Esequibo. Además, se realizaron 19 esterilizaciones y castraciones a felinos comunitarios, cirugías, entrega de medicinas, curas de heridas.

Mientras tanto, informó el representante de Nevado en Aragua que el pasado 23 de octubre la unidad móvil de Nevado Aragua se trasladó al sector La Owallera del municipio Libertador, parroquia San Martín de Porres, proporcionando atención integral a 267 animales de compañía.

OTROS SERVICIOS

Comentó que durante esta actividad se ofrecieron los servicios de consulta médica veterinaria, vacunación antirrábica, desparasitación, corte de uñas, limpieza de orejas,

entrega de medicinas, curas de heridas, aplicación de tratamientos a diferentes patologías, censo de esterilización y castración de perros y gatos, con el acompañamiento de las estructuras animalistas, representantes de las UBCh, consejos comunales, Comités de Protección Animal.

Igualmente, el pasado 24 de octubre fueron atendidos alrededor de 96 animales comunitarios y de compañía en la sede central de Nevado, con el acompañamiento de la brigada regional de esta Misión en Aragua. Durante esta actividad estuvieron acompañados de misioneros, médicos veterinarios y auxiliares.

CONSULTA PÚBLICA

En el mismo contexto, Nevado Aragua tuvo una importante participación durante la Jornada Integral Amor en Acción, donde se llevó a cabo la Consulta Pública de la ordenanza municipal con la comunidad animalista en el municipio Francisco Linares Alcántara, sector Los Próceres 1.

En esta oportunidad, se ofreció una ponencia sobre el Bienestar Animal, con el apoyo de la presidenta de la Cámara Municipal, Claudia Verastegui, junto a las mujeres de la Patria del vértice Mujer Ecosocialista, y animalistas, quienes realizaron una hermosa jornada de atención integral, donde resultaron favorecidos 189 animales.

ALBERGUES ACTIVOS

Al mismo tiempo, Mijares informó que se mantienen activos los albergues Nevado, ubicados en diferentes ejes de Aragua. En la Colonia Tovar son atendidos alrededor de 90 mascotas, a quienes se les brinda atención permanente, alimentación, protección y son rescatados por los brigadistas. También hay albergues en los municipios San Sebastián de los Reyes y Revenga.

CON DESPLIEGUE DE FUNDARAGUA

Espacios educativos y comunitarios de Aragua recibieron rehabilitación

> Estas acciones permitirán que niños, niñas y adolescentes puedan disfrutar de un ambiente seguro, estimulante y propicio para su aprendizaje y recreación

CIUDAD MCY | PRENSA
FUNDARAGUA
FOTOS | CORTESÍA

Como parte de las acciones políticas orientadas por la gobernadora Karina Carpio, la Fundación para el Desarrollo del estado Aragua (Fund.Aragua) garantiza un despliegue a través de diferentes instituciones del estado y educativas, realizando labores de rehabilitación, limpieza y embellecimiento.

Con el objetivo de brindar espacios óptimos y adecuados para su formación educativa, de atención y recreación, cuadrillas de Fund.Aragua realizaron diferentes labores de saneamiento ambiental comprendidas en desmalezado, poda menor, rastreado y recolección de material en diferentes instituciones y entes adscritos al Gobierno de Aragua.

La Casa de Abrigo Madre María de San José (Sapanna) y el Centro Estatal de Educación Inicial, Fundación Amigo Casa Taller San Carlos, en el municipio Girardot; la UEN Bolivariana Santa Cruz, del municipio José Ángel Lamas, el EINB William Pérez y el CEINB Mamá Rosa, del municipio Libertador, fueron objeto de estas acciones que permitirán que los niños, niñas y adolescentes puedan disfrutar de un ambiente seguro, estimulante y propicio para su aprendizaje y recreación.

Es importante mencionar que el personal de Fund.Aragua brinda apoyo a diferentes instituciones de la entidad. En esta oportunidad, a través de diferentes labores de albañilería, garantizan la rehabilitación de la fachada del Consejo Legislativo



del estado bolivariano de Aragua (Cleba), así como también se mantienen con acciones de mantenimiento y limpieza en el Servicio Autónomo de Aragua Tacarigua, ubicado en la Base Aérea Mariscal Sucre; en la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI), Brigada 42 y en el Estadio Olímpico Hermanos Ghersi Páez, fomentando espacios propicios en beneficio de profesionales, militares y atletas.





España entró en la fase más adversa del episodio de lluvias intensas

REPORTADOS 62 FALLECIDOS

Muerte y destrucción por inundaciones en provincia española

> En Valencia, región de España, las autoridades iniciaron el levantamiento e identificación de las víctimas, además atienden cortes en las telecomunicaciones y el suministro eléctrico

CIUDAD MCY | SPUTNIK | PL

fallecieron en la Comunidad Valenciana, en España, a causa de las severas inundaciones provocadas por la Depresión Aislada en Niveles Altos (DANA). Los medios confirman también la muerte de una persona en Castilla - La Mancha, centro del país.

Las autoridades iniciaron el proceso de levantamiento e identificación de las víctimas, según la publicación, además, al menos siete personas se reportaron por desaparecidas en Castilla - La Mancha.

La mayoría de las carreteras en la zona están cortadas o inundadas, y se pide a los ciudadanos que eviten cualquier tipo de desplazamiento por estas. El desastre natural también provocó cortes en las telecomunicaciones y el suministro eléctrico en muchas zonas de Valencia.

La Agencia Estatal de Meteorología de España (Aemet) calificó el temporal vivido como la

gota fría que "es la más adversa del siglo en la Comunidad Valenciana, con un impacto y registros superiores a la DANA de septiembre de 2019".

AYUDA A DAMNIFICADOS

"Nuestra prioridad absoluta es ayudarlos. Las administraciones públicas están trabajando, estamos trabajando de forma coordinada para hacer lo posible y vamos a poner todos los medios necesarios hoy, mañana y el tiempo que haga falta para que podamos recuperarnos de esta tragedia. No los vamos a dejar solos", expresó el jefe de Gobierno, Pedro Sánchez, en su primera alocución sobre el desastre.

Agregó que el pensamiento de España está "con quienes ven su hogar anegado, sus pertenencias destrazadas, su vida cubierta de lodo".

El presidente del Ejecutivo español reiteró que España va a ayudar a los damnificados "con todos los recursos del Estado, y si hace falta de la Unión Europea".



RECORDÓ LOS 24 AÑOS DE SU FIRMA

Presidente Maduro enalteció Convenio de Cooperación Cuba-Venezuela

> La aplicación de este convenio bilateral aun profundiza el acercamiento, entendimiento y contribución mutua en salud, educación, deportes, agricultura y energía

CIUDAD MCY | PRENSA PRESIDENCIAL

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, rememoró los 24 años de la firma del Convenio Integral de Cooperación Cuba - Venezuela, alianza estratégica creada por los Comandantes Hugo Chávez Frías y Fidel Castro, que luego de varios años se ha convertido en gran fortaleza de lealtad, solidaridad y dignidad.

A través de su canal de Telegram, el jefe de Estado expresó: "el Convenio Integral de Cooperación Cuba - Venezuela es la operación humanitaria más grande que se haya conocido en la historia de nuestra América, que solo dos soñadores como los Comandantes Hugo Chávez



Presidente Maduro: "Me siento orgulloso de haber sido testigo de aquel 30 octubre del 2000, año (...) de amistad verdadera, solidaridad y reunificación"

y Fidel Castro pudieron hacer realidad".

Al cumplirse 24 años de la firma y aplicación de este Convenio bilateral, se ha profundizado el acercamiento, entendimiento y contribución mutua en las áreas de salud, educación, deportes, agricultura y energía, lo que ha traído beneficios a ambos pueblos en aspectos vitales como en el acceso a los servicios de atención primaria de la salud, los centros de diagnóstico y rehabilitación integral, el acceso a las vacunas contra la CO-

VID-19 y acciones para promover la inclusión social.

Es por ello que la máxima autoridad nacional, acotó: "me siento orgulloso de haber sido testigo de aquel 30 octubre del 2000, año en el que se abrió este camino amoroso, de amistad verdadera, solidaridad y reunificación que ha brindado tantos beneficios. Hoy seguimos esta historia de grandeza y de hermandad profunda de dos pueblos que respetan y defienden el derecho a la vida. ¡Que Viva Bolívar y Martí! ¡Que Viva la Patria Grande!".

PARA ORGANIZAR LAS NUEVAS Y CONSOLIDAR LAS EXISTENTES

Despliegue de Grandes Misiones deberá atender 5 mil comunas

> El ambicioso proyecto, que inicia en noviembre, busca fortalecer la organización comunitaria y promover el empoderamiento del Poder Popular en cada rincón del país

CIUDAD MCY | YVKE MUNDIAL FOTO | CORTESÍA

El vicepresidente sectorial para el Socialismo Social y Territorial, Héctor Rodríguez, anunció este martes el despliegue de los equipos que impulsarán la meta de establecer 5 mil comunas en todo el país, una iniciativa planteada por el presidente Nicolás Maduro con miras a 2026. Este ambicioso proyecto busca fortalecer la organización comunitaria y promover el empoderamiento del Poder Popular.

Durante una jornada de trabajo en Caracas, Rodríguez detalló que serán seis equipos, cada uno representando una gran misión de nueva generación, los responsables de conformar grupos promotores. Estos grupos tendrán la ta-



La Revolución Bolivariana ha dado pasos importantes porque ha abordado programas sociales directo en las comunidades

rea de organizar nuevas comunas y consolidar las existentes, además de trabajar en los circuitos comunales donde aún no se han establecido comunas. "El circuito comunal no es simplemente la unión de varias comunas; es un territorio definido para facilitar nuestro trabajo mientras se lleva a cabo el proceso de conformación de la comuna", explicó el vicepresidente sectorial.

Rodríguez enfatizó que esta estrategia tiene como objetivo adaptar toda la dinámica gubernamen-

tal a las características territoriales específicas mediante la creación de comunas y circuitos comunales. "No buscamos reproducir burocracia en estos espacios, sino reconocer y empoderar las estructuras del Poder Popular que ya existen", agregó.

Con esta iniciativa, el Gobierno reafirma su compromiso con el desarrollo comunitario y el fortalecimiento del Poder Popular en todo el país, con miras a construir un futuro más inclusivo y participativo para todos los venezolanos.



SEGUNDA EDICIÓN DEL EVENTO LITERARIO Casa de la Cultura de Maracay vivió jornada musical y poética

CIUDAD MCY | PRENSA SSPPC
FOTOS | CORTESÍA

Concibiendo música y literatura como genuinas herramientas de paz, amor y hermandad entre los seres humanos del planeta, la Casa de la Cultura de Maracay continuó con el ciclo de actividades artísticas integrales, a través de la segunda edición de los recitales Poesía en la Casa, actividad impulsada por el Gobierno Bolivariano de Aragua, a través de la Secretaría de Cultura.

El evento, realizado en la Pérgola de la icónica institución cultural maracayera, contó con la participación de los escritores Guillermo Cadrazco, Julia Liendo, Ricardo Jesús Mejías y Helio Uzcátegui, con el acompañamiento musical de Jhonnny Nieves.

“La poesía emplea el lenguaje de una manera particular, y en esta oportunidad el público tuvo la ocasión de disfrutar de este género literario a través de las voces de los mismos creadores de la palabra escrita, confirmando que el maravilloso mundo de las letras constituye una eficaz forma para fomentar el pensamiento crítico, reflexivo y humanista

en comunidades populares”, acotó Rafael Ortega, coordinador de Literatura en Secretaría de Cultura.

De igual manera, el también escritor y tallerista de la Escuela Nacional de Poesía Juan Calzadilla en Aragua recordó que en la primera edición de este ciclo de lecturas, llevada a cabo el pasado 27 de septiembre, estuvieron presentes las poetisas Astrid Salazar, Beatriz Peñaloza, Gloria Dolande y Skarlet Boguier, con el acompañamiento musical de Ángela Linares y Francisco Calderón.

Finalmente, la profesora Carloren Guillén, directora de Casa de la Cultura de Maracay, extendió una invitación al público aragüeño en general para acudir masivamente a las próximas ediciones de este ciclo de Actividades Artísticas Integrales que se realizan semanalmente en espacios abiertos de la institución.

“Estas actividades, impulsadas por el Gobierno regional están ideadas con mucho amor para toda la familia, mostrando en cada evento el arduo y hermoso trabajo que viene realizando nuestro pueblo creador en todas las ramas artísticas, demostrando que Aragua es una genuina potencia cultural”.



II ENCUENTRO TRADICIONAL DE ORO

Pasión por las burriquetas reunió a cultores de varios estados

> Este encuentro estuvo enmarcado en la Gran Misión Viva Venezuela Mi Patria Querida.



CIUDAD MCY | PRENSA MARIÑO
FOTOS | CORTESÍA

Los alrededores de la plaza Santiago Mariño se llenaron de alegría, baile, música y colorido, tras recibir a más de cien maestros, bailadores y bailadoras de burras y burriquetas, provenientes de diferentes regiones del país, que se dieron cita en el municipio Mariño del estado Aragua para participar en el II Encuentro Tradicional de Oro de esta manifestación cultural, organizado por la Dirección Municipal de Cultura.

El director de Cultura del municipio, Jesús Corniel, explicó que este encuentro, enmarcado en la Gran Misión Viva Venezuela Mi Patria Querida, sirvió para festejar la declaración de las burras y burriquetas tradicionales de oro como patrimonio inmaterial cultural de la jurisdicción, realizada un 27 de octubre de 2016, en pro de preservar esta manifestación para las generaciones de relevo, tal como lo han venido impulsando el presidente Maduro y la alcaldesa Joana Sánchez.

Asimismo, Corniel destacó que este año se contó con la participación entusiasta de cultores provenientes de los estados La Guaira y Carabobo, así como los municipios Girardot, José Ángel Lamas, Libertador, Francisco Linares Alcántara, José Félix Ribas, Sucre, Zamora y San Casimiro.

MERECIDOS RECONOCIMIENTOS

Después del acostumbrado desfile que recorrió el Casco Histórico de Turmero, se desarrolló la sesión especial en el Concejo Municipal, presidido por Johan Rojas, en la que se reconoció y entregó la Orden Burras y Burriquetas Tradicionales de Oro a 21 maestros, bailadores y bailadoras foráneos y propios del territorio mariñense, por su trayectoria en la exaltación de esta expresión cultural.

PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL DE LA HUMANIDAD

Para culminar, Corniel informó que, de la mano del Ejecutivo municipal, regional y nacional, se han generado acciones desde el año 2016 para promover a las burras y burriquetas como Patrimonio Cultural Inmaterial de Venezuela ante la Unesco.





Eventos y Festejos Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos
*Salones de eventos * Agencia de Festejos * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

+58 424 304 3075 @festejosarcal



CAMINO A LOS JDNJ ORIENTE 2024

Atletas aragüeños recibieron bicicletas de última generación

> La gobernadora Karina Carpio visitó una vez más el IRDA para seguir con el proceso de dotación y equipamiento de los jóvenes participantes en los Juegos Nacionales Deportivos Juveniles Oriente 2024

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | MIGUEL FRANCO

Con miras a los Juegos Nacionales Deportivos Juveniles Oriente 2024 (JDNJ), el Gobierno regional continuó con la entrega de equipamiento deportivo a los atletas del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), a través de la dotación de 3 bicicletas de fibra de carbono para los deportistas de la disciplina triatlón que van a representar al estado en los mencionados juegos.

La entrega fue de la mano de la gobernadora Karina Carpio y el presidente del IRDA, Jorge Briceño, quienes les regalaron mensajes de amor y optimismo a los jóvenes atletas y felicitaron a sus representantes por acompañarlos en todo su proceso formativo.

"El IRDA se ha convertido en el epicentro de los sueños y emociones en todos estos días. Nos estamos preparando para Oriente 2024", comentó Carpio y resaltó que está convencida de que "nuestros muchachos aragüeños van a jugar en posiciones de excelencia porque se han preparado".

Por su parte, Briceño añadió que las bicicletas cuentan con dispositivos GPS que ayudarán a



te en una herramienta de última tecnología y de peso liviano para que los ciclistas tengan el mejor desempeño.

La entrega de estas bicicletas representa un paso importante hacia la promoción del deporte juvenil en Aragua, reafirmando el compromiso del Gobierno regional con el desarrollo integral de sus jóvenes talentos.

Con este tipo de iniciativas, se busca no solo mejorar el rendimiento deportivo, sino también fomentar valores como la disciplina, el trabajo en equipo y la perseverancia hacia las pasiones que una persona pueda tener.

monitorear la velocidad, la cadencia y el ritmo cardíaco de los atletas.

Estas bicicletas están completamente adaptadas a las necesidades físicas de los atletas a los que se les asignó, facilitando así la

práctica del deporte y garantizando que tengan una preparación apropiada.

Cabe resaltar que las mismas están compuestas por un cuadro de carbón, frenos y cuentan con 12 velocidades, lo que las convier-

